

Los niños consagrados al Corazón de Jesús

(Mañana del 7-VI-18)

El templo, regiamente decorado... El altar del Sagrado Corazón, luciente como el día, con innumerables lamparillas eléctricas y adornado de preciosas flores artificiales.

Sobre el sagrario de mármol ostentábase magnífico el ostensorio que guardaba el tesoro de los Cielos y de la Tierra, la *Hostia Santa*.

Y en el fondo, veíase la imagen del Maestro "dulce y humilde" ofreciendo su corazón a los hombres, y con los brazos extendidos en actitud misericordiosa.

Oíanse en el coro las voces robustas de hombres, que cantaban los himnos litúrgicos en melodías severas, como la Santa Iglesia lo manda y con la soltura y afinación que dan el aprendizaje asiduo y dilatado para cumplir del mejor modo con esa parte decorativa del Culto; y por que, "Sancta, sancte, tractanda sunt".

El Pontífice de la Iglesia oficiaba rodeado del Clero con la grandiosa majestad del culto que no pueden remedar los ceremoniales humanos.

Un fraile de hábito blanco, de semblante agradable y humilde, contingente subió al púlpito y dijo mil y mil loores sobre el amor de Nuestro Señor Jesucristo a la Humanidad, que es lo que significa su Santísimo Corazón.

Parecíame oír la queja de Jesucristo a Margarita de Alacoque: "Mira este corazón que tanto ha amado a los hombres y es tan mal correspondido... Mas, cuando así reflexionaba, advertí que el templo se llenaba de bote en bote, costando entender la voz del predicador, por el continuo roce de los zapatos en el pavimento.

Era que entraban por centenares los niños, al recinto del lugar sagrado. Venían con sus libros y cuadernos

de estudiantes, por donde colegí que eran las escuelas acompañadas de muchos de sus maestros y maestras, que iban a hacer acto de presencia.

¿Para qué? Terminó el fraile de hábito blanco y luego subió el Pontífice revestido de sus ornamentos al púlpito y comenzó a recitar la Consagración de Costa Rica al Corazón de Jesús.

A eso iban los niños: a consagrarse a Jesús.

Noté que entraron con franqueza y soltura, sin miedos ni zozobras de maestras, como en años anteriores. ¿Qué habría motivado ese cambio de actitud?

Sencillamente que los niños católicos no se sienten ahora *hostilizados* como en años anteriores en que imperaba con el knut de las sonrisas falsas, la estrellita teosófica, ni tampoco existía el *terror* de maestros y maestras en forma de poéticos *tecnicismos*.

Hoy rige un Ministro prudente y reverente para la libertad de la niñez en el orden religioso.

Hoy el *técnico* no ejerce sus funciones con el rigor del «mandador» sino con la hermosa suavidad del compañero.

Por eso, los niños católicos, es decir casi todos los niños, pudieron ir sin temores a consagrarse al Divino Corazón.

¡Rodó por el suelo la tiranía de la enseñanza!

¡Hoy rige el compañerismo y la libertad honrada de acción!

Cuando terminó el Pontífice de rezar, los niños retiráronse poco a poco, ... llevaban todos la bendición de Dios para esas encantadoras esperanzas de la Patria.

MIROR

Rifa-obsequio de un reloj de plata entre los suscriptores de La Acción Social

Nos complacemos en anunciar a nuestros abonados que vamos a rifar entre todos ellos un bonito reloj de plata. La rifa se hará utilizando los recibos del actual mes de Junio, que al efecto se entregarán debidamente numerados. De esta suerte, los recibos de suscripción de Junio no sólo constituyen una constancia de abono al diario durante un mes, sino también un boleto de participación en la citada rifa.

Advertimos sí que únicamente tendrán parte en la rifa los que hayan cancelado el recibo de suscripción de Junio a más tardar el 10 del mes de Julio entrante.

Creemos por demás advertir que tampoco participarán en la rifa los suscriptores que adeuden recibos atrasados, aun cuando cancelen el de Junio.

Entronización

Aprovechando la festividad del S. Corazón de Jesús fué entronizado el viernes en la noche con humilde piedad la imagen del Divino Corazón, en el hogar de don Pablo Pochet. El trofeo artísticamente adornado con frescas y elegantes flores daba a la imponente un carácter regio y atractivo.

Hizo la entronización el Presbo. don Clodoveo Hidalgo, quien hizo uso de la palabra al finalizar el acto, refiriéndose al motivo y fin de la entronización. De las familias vecinas y amigas estuvieron: doña América de Deford, poña María de Solano y fia., doña

Hermencia de Brouting y fia., doña Ninfa de Vega; Srtas. Chepita Chamorro, Julia Chamorro y Amalia Vega. Los convidados a tan bonito acto se retiraron llenos de satisfacción por el orden que reinó y por las finas atenciones de la familia Pochet Masís.

La causa frecuente de eczema, comezones, sarpullidos, y otras enfermedades de la piel provienen de las impurezas de la sangre. Purifíquela usando ZARZAPARRILLA DE CHANNING.

Sin cablegramas

A la hora de entrar este periódico en prensa no habíamos recibido noticias cablegráficas.

Puñado de noticias

El viernes anterior, fué entronizado el Sagrado Corazón de Jesús en los católicos y ejemplares hogares de don Manuel Clemente Quesada distinguido pedagogo costarricense y de doña Mercedes Sáenz v. de Lang.

Hubo con tal motivo en cada una de esas casas, festejitas íntimas llenas de encanto y de expansión.

Ya se han tenido noticias del Pbo. don Salvador Bottan, que se suponía perdido en las montañas del Guanacaste. Se sabe que viene en camino para el interior de la república. Cuánto nos alegramos!

Hoy saldrá del país el Dr. don Rodolfo Espinosa con rumbo a Nueva York, donde se encuentra su señora esposa.

El Dr. don Alberto López E. queda al frente del despacho del Dr. Espinosa, durante su ausencia.

Al tomar un carro del tranvía en marcha sufrió varias contusiones el Sr. don Agustín Saborio. Fué atendido por el Dr. Beeche.

Ya la Sala Segunda de Apelaciones que conocía de la acusación del Sr. don José María Pinaud contra el Gobernador Güell votó ese asunto ordenando el enjuiciamiento de este funcionario.

Como se recordará, motivo de la acusación fué el haber decomisado a Pinaud el Gobernador Güell varias mercaderías, las cuales hizo vender al público por medio de la policía.

Vida Social

—Estuvo entre nosotros procedente de Orotinga don Antonio Zanetti.

—Para Cartago partió el Lic. don Arturo Volio.

—Se encuentra entre nosotros el caballero don Ricardo Mora Fernández que llegó de Cartago.

—Para Limón partió don Gerardo Quesada.

—Entre nosotros se encuentra don Jacinto Xirinach.

—El caballero don Gabriel Coronado sigue mejor. Lo celebramos y deseamos restablezca pronto.

—Para los Estados Unidos partió don Jorge Coronado.

—En asuntos de su profesión estuvo en esta capital el caballero don Luis Montenegro.

—Procedente de Heredia estuvo en esta capital el caballero don Antonio Coronado.

—Para Turrialba partió don Enrique Velazquez.

—De Alajuelá llegó don Francisco Jinesta Soto.

—Ha experimentado ligera mejoría la señora esposa de don Enrique Herrera.

—Regresó a San Ramón don Juan R. Mora R.

—Salió para Grecia don Gerardo Mata, digno jefe Político de dicho cantón.

Madres Católicas de Sion

Se recuerda a las damas de nuestra capital inscritas en esa importante

Falleció el artesano don Eliseo Vargas. Enviamos a su familia nuestros pésame.

Anteayer hubo un conato de incendio en la casa de la señora Custodia Bonilla. Logrose sofocar prontamente el fuego sin más daños que la quemadura de las tablas de un tabique.

Murió en Barcelona doña Josefa de Llorente, madre del caballero español don José G. Llorente, quien tiene a cargo la gerencia de la compañía Industrial El Laberinto.

La Cámara de Comercio ha dirigido una circular invitando a los dueños de establecimientos al por menor para una reunión que se efectuará mañana y que tendrá por objetivo el formar dentro de la Cámara una nueva calidad de socios.

También expresa la circular la idea de que por medio de la Cámara podrían zanjarse con alguna facilidad cualesquiera dificultades que al comercio al por menor se presentasen con motivo de las Patentes de Licores Ley de Abastos, etc.

En la Corte de Justicia está pendiente de resolución el proyecto para que se derogue la actual ley de trabajos para los reos.

Se dice que el Ejecutivo pronto enviará al Congreso un proyecto de ley complementaria a la de abastos y que tiene por objeto principal evitar el acaparamiento de artículos de primera necesidad.

Asociación que el próximo miércoles doce de Junio habrá misa y conferencia en la Capilla de Sion.

El tema pidió para dicha conferencia es: el santo Sacramento del Matrimonio.

El jueves siguiente, habrá catecismo de Señoritas en la Capilla del Sagrario.

LA PRESIDENTA

El martes 11 del corriente, a las 8 30 a. m., se celebrará en la Iglesia de esta Villa de Atenas, solemnes funerales por el eterno descanso del alma del Presbítero

D. Ricardo Rodríguez

(q. d. G.)

Su asistencia comprometerá la gratitud de sus hermanos José F. Rodríguez y Matilde de Rodríguez y sus sobrinos y demás familia.

Atenas, 6 de Junio de 1918.

Próxima boda

Hechos recibido una escuela en la cual se lee:

«María Dolores v. de Echeverría tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hija Claudia con el señor Eladio Rosabal.

Rosario v. de Rosabal tiene el gusto de participar a usted el próximo matrimonio de su hijo Eladio con la Srta. Claudia Echeverría.»

Agradecemos la participación y formulamos nuestros votos por la felicidad del nuevo hogar.

Heredia, junio de 1918.

SANTO EVANGELIO

Tercer domingo después de Pentecostés

(Evang. Luc. 15, 1-10.) En aquel tiempo solían los publicanos y escribas acercarse a Jesús para oírle. Y los Fariseos y Escribas murmuraban de eso diciendo: «Mirad cómo se familiariza con los pecadores y come con ellos.» Entonces les propuso esta parábola: «¿Quién hay de vosotros, que teniendo cien ovejas y habiendo perdido una de ellas, no deje las noventa y nueve en la dehesa, y no vaya en busca de la que se perdió hasta encontrarla? En hallándola se la pone sobre los hombros muy gozoso; y llegado a casa convoca a sus amigos y vecinos, diciéndoles: Regocijados, porque he hallado la oveja mía que se me había perdido. Os digo que a este modo habrá más fiesta en el cielo por un pecador que se arrepiente, que noventa y nueve justos que no tienen necesidad de penitencia. O ¿qué mujer que teniendo diez dracmas, si pierde una, no enciende luz, y barre bien la casa, y lo registra todo hasta dar con ella? Y en hallándola convoca a sus amigas y vecinas diciendo: Alegraos conmigo, que he hallado la dracma que había perdido. Así os digo yo, que harán fiesta

los ángeles de Dios por un pecador que haga penitencia.

CONSIDERACION

La conducta seguida por el pastor de esta parábola respecto de la oveja extraviada es imagen de la manera de obrar de Dios con los pecadores por tres principales razones, a saber: porque Dios avisa al pecador y le busca en sus extravíos; porque ayuda al pecador y le sostiene en su regreso, y porque llena al pecador de nuevos favores así que su conversión se ha efectuado.

¡Que todos bendigan al Señor, pe-
ra con júbilo singular los que mar-
chan por el camino de la penitencia,
sirviendo su arrepentimiento de alegría
a los ángeles y a los santos!

PELICULAS

En las barras del Congreso

Para matar el aburrimiento, el fastidio y olvidar la *chonetitis* que padecemos—enfermedad peor que el sarampión o la parálisis infantil—no hay como concurrir a las sesiones del Congreso y seguir con interés las discusiones e incidentes que se presentan.

¡Qué oradores, señores míos, qué oradores se ven entre aquel respetable grupo de diputados!

¡Qué derroche de elocuencia aque-
lla!

No oyeron ustedes hablar a Gutiérrez, en la sesión de no recuerdo que día? Pues oíganlo:

—“Si cada uno ha de estar por lo que las barras hagan (¿y qué pueden hacer las barras?) más vale que no venga; y si se ha de tener miedo a las barras (¡las inofensivas!) que no venga.” ¡La tapa, señores, la tapa! ¡Y quién dijo miedo?

Ya lo sabemos, pues; el Diputado Gutiérrez es todo un valiente, puesto que no le tiene miedo a las barras ni a las varas.... ¡A él con canilleras de esta naturaleza!

Pincha Gutiérrez a Baudrit y éste se defiende. ¡Y de qué manera!

—“Oiga usted, señor Gutiérrez, yo no soy germanófilo. Y declaro que una cosa es la opinión de Fabio Faudrit y otra la opinión del representante del pueblo Fabio Baudrit.

¿Quería más el señor Gutiérrez?

Fabio Baudrit, como simple ciudadano tiene una opinión; y como representante del pueblo, otra. Dos opiniones y una sola persona. Que es poco tener en estos benditos tiempos.

Fabio—el representante—dice que Gutiérrez V. es la encarnación del Reglamento, y que en distintas ocasiones da notas arbitrarias. Pero, ¿qué de extraño hay en esto? Lo extraño sería que el Reglamento fuese la encarnación de Gutiérrez. Y eso sesía el acabose. Que da notas arbitrarias? Hablemos de arbitrariedades y se tendrá para rato!

Y mientras estos señores discuten, yo clavo la mirada en los demás diputados.

Saborío sueña y sueña con un gran porvenir para Costa Rica; con un ferrocarril que cruce las feraces tierras de San Carlos, con una Alajuela muy otra; en fin, sueña cosas, cosas bellas y de provecho para la Nación en guerra. Y como los sueños sueños son—según dijo el otro—ya verán ustedes lo que será de los proyectos de Ismael.

En esta labor ha de ayudarle Fonseca, que no es de los que se duermen sobre el pupitre. También Fonseca sueña con ver la ciudad del Erizo hecha una taja de plata.

Cués... ¿qué diremos de Cortés?

Quedarse él sin poner su grano de arena en esta labor de progreso local? Y tendrá para surgir, de esta vez, la dechada y simpática Alajuela.

Y miro a los otros señores diputados, como se mira algo muy sagrado. Todos me son simpáticos, aunque a algunos de ellos no les haya oído hablar por aquello de que en boca cerrada no entra mosca”, “el silencio es oro.” “más vlsle estar duermes”, etc., etc.

Total, lectores míos, de las barras salí a desbarrar a la calle. Dije lo que no oí de los señores diputados; juré que aquellos padres de la patria son incorruptibles, de delicadeza extrema. Dije que la Historia (que todo lo ha de consignar en sus páginas) grabará con letras de oro sus nombres para ejemplo de las generaciones futuras; y en fin, hablé hasta por los codos. Jamás individuo alguno se hizo lenguas de nuestros diputados, los defendió cuando se les quiso tachar de perezosos o por pura mala fe se pretendió arrojar en las tenebrosidades del olvido sus actos de rectitud, sus proceder correctos.

Cuando yo haya estudiado un po-

“Ayudemos a administrar bien”

Sr. Editor de “La Acción Social”

No me explico cómo, el periódico católico acoge, en sus columnas, escritos injuriosos.

Me refiero al artículo cuyo título encabeza estas líneas, que apareció en La Acción Social del jueves pasado; artículo, en sus apreciaciones, injusto; y en su decir, injurioso para una honorable Institución cual es EL BANCO DE COSTA RICA.

Se refiere, el articulista, al pago por el Banco—ADMINISTRADOR DE RENTAS—de los giros de gobierno. A más de que el Banco nunca ha cerrado sus puertas (en horas bancarias, desde luego) como allí se afirma, la argumentación de la queja contra el Banco es tan nimia, que cae por su propia base con sólo examinarla: Dice: “Por otro lado, el Banco de Costa Rica contribuye en alto grado a empeorar el pronto despacho de esos negocios cerrando sus puertas, seguramente temeroso de que los haberes de la Institución corran peligro. Tales desconfianzas en un país honrado o por lo menos siéndolo los que allí se acercan a cobrar lo que religiosamente se les adeuda (subrayamos nosotros) no nos parece que merezca tal temor salvo que exista un criterio de avaro que así lo juzgue”; porque es absurdo siquiera suponer que el Banco adeuda puesto que el Banco es Administrador de Rentas (del Gob.) y no deudor de

co, cuando sepa de Economía Política, de Historia, de Instrucción Cívica, de Oratoria, de Finanzas, de Derecho (en general) y en fin, sepa lo suficiente, entonces aspiraré a una diputación, antes no. Porque, ¿qué ejecutorias puedo tener para llegar ahora a diputado? ¿O es que cualquiera puede serlo?

Y entonces, me verán en el Congreso. Y como yo no lo tengo miedo a las barras—como Gutiérrez—y debo tener dos opiniones—como Baudrit—seré un buen diputado, un diputado como pocos.

DELMAR

Dr. Marcos Zúñiga

Ha montado de nuevo su consultorio en la casa contigua a Don Ricardo Montealegre frente a la Oficina Central de la Red Telefónica, 25 varas al oeste de la Imprenta Nacional. Llegará con toda puntualidad a las horas siguientes:

9 a. m., 2 p. m., 8 p. m.

y permanecerá en su despacho todas las horas que el servicio requiera. Háblese al teléfono 729.

En esta oficina se compra un microscopio e instrumentos de cirugía, a condición de ser de último estilo y en perfecto buen estado.

NOTA.—Las solicitudes relacionadas con su servicio especial de Cirugía Obstétrica o de Maternidad que tiene establecida desde hace muchos años, serán atendidas a todas horas, ya sea en su oficina o en su casa de habitación sita 50 varas al norte de la Imprenta Nacional, frente a la de los señores don Venancio García y don Jorge Hine.

La Gran Fábrica de Calzado

— D E —

SAUMA E HIJOS

Será trasladada próximamente

frente a la Ferretería de Macaya, calle Central contiguo a la Tienda Romero

GANGA! GANGA! GANGA!
¡Vea Usted que ganga!

Es la que ofrezco en el BAZAR DEL MERCADO a los hacendados cafetaleros, azucareros etc; para que con mucho menos de la mitad de su costo, puedan hacer la instalación de tubería para conducir el agua.

¡¡SON 500 TUBOS!!

PESO 180 a 190 lbs. GRUESO DEL METAL 1/4

los que acaban de llegar de 4" de diámetro por 18 a 20' de largo, los que por haber sido obtenidos en remate y estar oxidados en la superficie, los vendo el ridículo precio de \$ 25.00 cada uno, pues, de traerlos ahora, no costaría más de \$ 120.00.

JOSE ESQUIVEL A.

las obligaciones del Gobierno.

En cuanto al siguiente párrafo: “Que en lo sucesivo se abran todas las ventanillas del cancel interior de ese Banco etc.” Tendría razón el quejoso, si el Banco estuviera única y exclusivamente al servicio de la Administración de Rentas; pero, no estándolo como no lo está, ¿con qué derecho se nos privará a todos cuantos tenemos operaciones con el Banco de los servicios que éste tiene obligación de prestar a su clientela y al público en general, en su calidad de Banco? ¿Qué diría el articulista si, atendiendo a su extraña petición, el Banco abriera todas sus ventanillas al servicio del pago de giros de Gbno., qué diría, repetimos, si, en tales condiciones tuviera, él, que cobrar un giro contra el propio Banco, giro que el Banco no le podría pagar, estando ocupado, como estaría en pagar exclusivamente (como lo pretende el quejoso) los giros de Gobierno? No estando, pues, la enfermedad en el Banco, no vemos por qué el quejoso se obstina en aplicar remedios.

La «INSTITUCIÓN PULPO» como designa el quejoso al Banco, ha estado siempre manejado por personas honorables. El nombre de su Director—don Gaspar Ortuño—a quien el quejoso pareciera apuntar despectivamente al firmarse GASPARD II, es demasiado conocido entre nosotros y es nombre que responde perfectamente a los títulos de honradez, honorabilidad, estimación, y virtudes cívicas para que necesite defensa.

Sr Editor: Soy católico y no puedo mirar con buenos ojos que en el periódico católico se recojan injurias; a más de esto, a principios todavía de este año, mi padre D. M. Narciso Esquivel (q. d. D. g.) presidía, desde algún tiempo, la Directiva de esa “Institución Pulpo”.

La memoria de Narciso Esquivel es para mí tan sagrada y la venero tanto o más profundamente que la de mi propio padre, porque yo, que nací huérfano, encontré en él al más cariñoso, al más dulce de los padres: a él debo lo que soy, y no cumpliría con mi deber si no saliera a la defensa de esa Institución: EL BANCO DE COSTA RICA a la cual él consagró sus mejores años, sus actividades todas y gran parte de su vida.

Del Sr. Editor muy att? s. s.

ELADIO PRADO

NOTA DE LA REDACCION.

Con todo el respeto y estimación que nos merece la personalidad de nuestro amigo, don Eladio Prado, como en su artículo sienta un cargo para nuestro diario en su calidad de “católico” por haber dado cabida en sus columnas al comunicado “Ayudemos a administrar bien”, nos permitimos hacerle la siguiente aclaración.

Es evidente que a cualquier ciudadano asiste el derecho de censurar todo aquello que a su juicio merezca reparo en una institución que sirve al público.

Hacer notar las deficiencias no es injuria; es notar algo que debe corregirse para dispensar bien ese servicio.

Que el Banco de Costa Rica, tenga negocios “gráficos” no es razón para que dedique deficiente número de ventanillas de sus departamentos al pago de giros, que es atención que debe cumplir con millares de personas: si ha tomado a su cargo, —y no a título gratuito—esa función, debíase consultar al bien general, para evitar los desórdenes que allí han sucedido por la aglomeración de personas con pleno derecho a cambiar sus giros.

No creemos tampoco que sea “injuria” el que se haya dicho en el comunicado que el Banco abrigue temores de que sus haberes corran peligro: eso es obligación que tiene el Banco, abrigar siempre esos temores, porque en el mundo hay gentes buenas y gentes malas; el “Comunicado” solo hizo notar que tal temor no tenía razón de ser con los que van a cambiar sus giros.

En fin que, no creemos que la publicación hecha empañe el carácter de nuestro diario, como “católico”: por eso al insertar con mucho gusto el artículo de nuestro amigo, le pedimos que acepte también nuestra explicación.

AVISOS EC

Cada 25 palabras o inserción. Cada cinco pesos, cinco céntimos más; tamos anuncios por men

SE venden dos casas frente a la Inocencia Entenderse con Luis Es

SE alquilan dos cuartos en casa contra temb lentes, 100 varas al No. sien, 100 varas al No.

SE VENDE una p cuarto de manzana, habitación y parte sembrada en el camino de Alajuela del Sueño de Colón. Ería de Emilio Herrera, ff

SE vende o se cambia una casa de construcción en la calle Paseo de la Sabana. Entenderse con R.

EMILIA ARGUEDA cargo de cualquier trabajo y con prontitud; para órdenes para su casa en l

ESPERANZA CESP darle a Vd. mucho de suertes y compone toda, principalmente fina. Ate casa en la Tienda Azul.

ORNAMENTOS para camos en todos los IGLESIAS. CLARA D'Ardestral. Apartado de Corre

ROMULO

Aboga

Despacha en la LIC. CARLOS

2ª avenida oeste del Parque

Docto

Rafael Cirujano D

75 varar al oeste de

La Gei

acaba de recibir densada fresca

MARCA N

JOSE ASTUA Abogac

Oficina: en su casa d —Negocios civiles y Despacho todo

Vermicida V

El mejor remedio cr brices, de un efecto se fensivo para la salud q No contiene sustancias De venta en todas

Paraguera LA J

La mejor en su ramo :: Se forran toda clase de paragu Se garantiza todo trabajo en esta casa :: No olvide U 50 varas al Sur de El Com He recibido telas propias y sombrillas. Se compran ar MAN

Dr. Rafael Cald

Tiene su consult al Oeste del H Avenida 2ª E

NOMICOS

5 céntimos por...
 ras o fracción de ex-
 inserción. No acep-
 e cuatro inserciones.

ahareque y madera
 rece mil colonos.—
 e. 1

servicio interi o
 es, baños fríos y ca-
 del Telégrafo, con o

edad que mide un
 dos buenas casas de
 de café. Está situa-
 ta, 400 varas al Oes-
 formes en la carnic-
 te a La Poupee.

or una finca rústica,
 ón contra temblores
 ólon, 200 varas antes
 con Benjamin Esca-

costurera fina, se hace
 trabajo que deseen pulido
 didad de todos recibe
 Tienda Azul.

DES puede economi-
 ero, se hace cargo de
 clase de ropa interior,
 derá órdenes para su

l Canto Divino fabri-
 cantes MARIA J.
 UN. Lado Sur de Ca-
 370.

TOVAR

oficina del
BRENES

e, 75 varas
 Central

I Cruz

La Povedora

sha

leche con-

IDO

AGUILAR

de habitación.
 criminales.—
 el día.

vegetal

ontra las lom-
 guro e ino-
 e los niños.
 venenosas.
 as boticas

PONESA

componen y
 as y sombrillas.
 lo hecho
 La Japonesa,
 la Merced.
 ara, paraguas
 azones viejos
 EL REGO

rón M.

50 varas
 ancés,

¡Pobres emigrantes...!

¡No emigréis...!

No es con lágrimas en los ojos; ni apelando a sentimientos de familia, que, aunque sentimientos, no dejan de ser los más nobles, para constituir un argumento de peso.

No es sino con otra clase de argumentos materiales con lo que intento decir hoy que no emigréis.

Fijaos, vosotros, los tentados del mal de emigración en estas razones.

1ª) Vais reatados por un contrato: luego no lleváis libertad de acción para buscar vuestro provecho material donde mejor se os presente en esa tierra extraña.

2ª) Vais reatados por una deuda que aceptáis por el pasaje para descompartarla con una ganancia que puede ser dudosa sea por una enfermedad que entorpezca vuestro trabajo o por cualquier otro motivo.

3ª) Vais reatados por la peor de las reatas: podréis ganar, de un dólar cuarenta céntimos a un dólar cincuenta céntimos, si tenéis fuerza suficiente en vuestros brazos para cortar VEINTICINCO QUINTALES de caña al día.

¿Cómo habrá de entregarse esa caña? no lo dice el "llamado" pero se os puede exigir por el contrato en cualquier forma por *brilbirloque*.

Pero reflexionad que quienes proponen ese contrato, no buscan emigrantes en provecho de éstos, sino para bien de sus intereses: por tanto los *veinticinco quintales* de caña no representarán el *minimum* de esa clase de trabajo para un hombre sano, sino antes bien, el *maximum*: porque, ellos los contratistas no pagarán \$ 1.40 hasta \$ 1.60 oro, para perder o por el *grandioso altruismo* de daros a ganar con *desahogo* y *economía* en vista de vuestra miseria.

Reflexionad en que emigrar *libre* de compromisos es un mal social, así se reconoce en todo el mundo: razón por la cual los países plétóricos de habitantes procuran colonias que sean como prolongaciones de la Patria, para los que abandonan sus familias, costumbres y climas y que en esas colonias encuentren mucho de lo que la Patria les brinda; y hoy por hoy, la emigración se estudia como problema erizado de graves daños; y se escriben libros, se fundan asociaciones para proteger a los emigrados.

Pero emigrar "contratados" es decir atados a una deuda y a una coyunda legal, ofrece sobre los inconvenientes de la emigración, el aceptar ese daño, hasta con la *privación* de gran parte de la libertad.

¿Cómo reclamaréis allá por lo bajo del salario, por lo pésimo del clima que os agota, o por lo duro del trabajo de los *veinticinco quintales* de caña al día?

La ley fría os hara tragar a sorbos amargos como la quinina, vuestra inconsecuencia entusiasta de reataros inconsultamente.

Para contratar, el hombre cuerdo *conoce* lo que da,—sois vosotros mismos en este caso,—pero *conoce* también lo que se le da, y esto lo ignoráis vosotros en casi su totalidad; sólo conocéis lo de *veinticinco quintales* de caña por \$1.40 o \$1.60, sin saber *cómo*, *dónde*, ni en *qué* otras condiciones que pueden convertir los veinticinco quintales de caña, veinticinco quintales de rabia y desesperación... pero tarde, muy tarde.

Por lo demás, R. V. R. se complace en hacer frente a conatos de Compañías y Agencias que buscan su propio provecho, porque son libros para hacerlo; pero su negocio constituye un mal social a que los buenos costarricenses hemos de hacer frente.

R. V. R.

Notas de San Antonio de Belén

Fiesta del Corpus

Con mucha solemnidad se celebró este año la Fiesta por excelencia del Santísimo Sacramento. Buen adorno de la Iglesia, altares bien arreglados y hermosos y orden y devoción en todos los actos del culto. Los mantenedores no han dejado nada que desear. La Misa fué cantada litúrgicamente por un coro de niñas de esta misma villa, mostrando como en otras cosas que en los pueblos hay elementos y fuerzas artísticas que por muchas causas no se cultivan debidamente. Bien por el adelanto.

Primera Comunión solemne

Cerca de noventa entre niños y niñas hicieron su Primera Comunión solemne en este mismo día, después de cuatro meses de preparación constante. Todo fué solemne para esos buenos niños y niñas.

¡Oh recuerdos y encantos y alegrías de nuestros pasados días, de nuestra Primera Comunión!

Casa cural

Van muy adelantados los trabajos y según todas las probabilidades se estrenará el día de San Antonio en que vendrá a esta parroquia el Ilmo. Sr. Obispo Stork para bendecirla y asistir a la fiesta patronal.

Municipalidad

Según hemos visto la cosa anda mal entre el Jefe Político y el Muni-

pio. Hace dos meses que de un modo o de otro se les ha impedido a los municipales que tengan sesión y con esto y otros disturbios las consecuencias han sido graves para los pobres empujados, pues al menos sabemos de cierto que el parquero, el fontanero y relojero no han recibido sus sueldos de abril y mayo. Hay movimiento general de indignación ante esa injusticia, de la cual no es culpable el Municipio que en verdad parece que no es para el regimen y gobierno local sino para servir de juguete. El Jefe Político ha pretendido suprimir la flarmonía y el Municipio con el pueblo no quieren; él desea tener todos los empleados nuevos y ellos no quieren; él les quiere economizar con una planta nueva de empleados y ellos lejos de ver economía la encuentran más alta que la actual. Y así por el estilo. Ojalá que el Gobierno pusiera la mano en este asunto y se procediera con justicia, pues este pueblo creemos que es digno de mejor suerte y que tiene todo derecho a conservar su régimen Municipal.

Cronista Rápido

Los excesos en la comida y bebida son causa frecuente de indigestión. Evitese Ud. estas enfermedades innecesarias con el uso de las **PILDORAS DE DAVIS PARA EL HIGADO**. Curan el estreñimiento y biliosidad.

ANUNCIESE EN
 LA ACCION SOCIAL

Noticias de Nicaragua

Próxima salida del ex Ministro Chamorro para EE. UU.

(Por telégrafo)

Próximamente saldrá rumbo a los Estados Unidos el exCanciller don Diego Manuel Chamorro, quien desempeñará las altas funciones de Ministro de Nicaragua en Washington. Con ocasión de su nombramiento en su editorial de hoy el Heraldo dice: es don Diego Manuel sin disputa alguna de los cerebros que con mayor empeño han practicado el americanismo sano, entendiendo los beneficios que reporta al país el acercamiento de la gran república hacia la nuestra y las tendencias de la política americanista en Nicaragua. Nadie pues será más grato para el gobierno de los Estados Unidos, pues durante el tiempo que desempeñó el cargo de Secretario de Estado en el régimen pasado fué su actuación franca y decidida, valiente y enérgica en favor de las relaciones entre Nicaragua y los Estados Unidos asumiendo con entusiasmo de convencido las responsabilidades que traen consigo los tratados internacionales; el doctor Salvador Guerrero Montalván, joven jurisconsulto que ha desem-

peñado la magistratura en las cortes managüenses y la Subsecretaría de Gobernación en el primer año de la actual administración ha sido acreditado Ministro Plenipotenciario y enviado extraordinario ante los gobiernos de Honduras y el Salvador con el propósito de promover el mayor desarrollo entre las relaciones diplomáticas de Nicaragua en Centro América. Lleva el doctor Guerrero como Secretario al señor don Pedro Cabrera, hijo del doctor don Rafael Cabrera, recientemente fallecido. El Presidente Chamorro ha declarado a el Heraldo que en el próximo diciembre hará un cambio radical de su gabinete como norma de alternabilidad para dar paso a que todas las energías tengan ocasión de laborar en beneficio de la Administración Pública. Vendrán dos tractores de gasolina para servicio de la escuela de agricultura de Chinandega. La Legación Americana ha pasado una circular a los periódicos y empresas aliadas para fijar el precio del papel periódico que se consuma en el país. Se han encontrado dos valiosas minas, una de cobre y otra de carbón.

CORRESPONSAL

UTILES PARA ESCOLARES
El mejor surtido y los precios más bajos
Librería de Jaime Tormo
 AVENIDA CENTRAL. Lado de "La Magnolia", frente al Banco Mercantil

AL SIGLO NUEVO
 ARTICULOS A PRECIOS DE OCASION
 Sillas, mecedoras, sofás, lavados, persianas y catres de hierro.
 Géneros para mantel, limpiónes, servilletas, mantos de lana, medias para señoras y niños, cinta de talle, broches, botones, gasas y géneros de lana.
 Pañolones y rebozos de seda a los precios más baratos de plaza.
A. HERRERO & Co.
 San José, 5—VI—1918.

OCASION
 Los pocos **ALMANAQUES** para 1918 que quedan en la
LIBRERIA LEHMANN
 (Sauter & Co.)
 se venden a **MITAD DE PRECIO**
 Aprovechad la oportunidad

VINO PARA CONSAGRAR
NECTAR DIVINO
 de Arno Maristani & Co.
 (Barcelona)
 Legítimo de pura uva
 Examinado por el Laboratorio Químico Comercial y usado durante más de 15 años en las principales parroquias de la Diócesis.
 TENEMOS EN EXISTENCIA:
 Barriles de 60 y 25 litros y Cajas de 12 botellas
Juan Knöhr hijos

SHOYU-KIKKOMAN

Salsa japonesa para las comidas

SAKE FUKI

Delicioso licor popular japonés

CANASTILLAS - PETATES - PANTUFLAS

japoneses de todos estilos

PUROS FILIPINOS

de las más afamadas fábricas de Manila

LA MARINA

EDUARDO CASTRO SABORIO

Apartado 979

Teléfono 584

Librería Española

Imprenta - Encuadernación - Fábrica de Sellos de Hule y Relieves

de MARIA v. DE LINES

ACABAMOS DE RECIBIR:

Pizzarrones para Escuelas y anuncios — Tiza blanca y colores en barritas — Hilo de varios colores para trabajos manuales — Lápices marca Tokio, Mecca, Torum, etc. — Cuadernos 3, 4, 5 milímetros rayados y cuadrículados — Tinteros marca Carter — Tinta negra — Reglas graduadas para dibujo — Plumas Spencer y Falcon — Plumas de Fuente Waterman, clase barata — Pizzarrines de leche, clase fina.

APARTADO 314

TELEFONO 38

La correspondencia debe dirigirse a

María v. de Lines - Librería Española - San José

GABINETE ELECTRICO TERAPEUTICO

de JOSE BRUNETTI

CALLE 1a. SUR 339

Radiografía, Radioscopia, Radioterapia—Alta frecuencia—Estática—Baños de luz y aire caliente—Electricidad, galvánica, farádica, sinusoidal—Cáustica—Ionoterapia—Masaje eléctrico y vibratorio—Rayos ultra violeta—Sol artificial de las alturas.

YA TRIUNFO El Ponche Nacional

Que fué el único premiado en la Gran Exposición Nacional

Ha sido escogido por el público consumidor

Las hotellas llevan en el cuello el diseño de la medalla que se le adjudicó

Ordenes a CARLOS M. SALAZAR
Entre El Cometa y La Merced - Telefonos 248 y 324

LA POUPEE ELIAS VARGAS M.

Establecimiento de abarrotes, licores y viveres, que está situado 300 va ras al sur de la Botica Francesa.

El propietario de este establecimiento garantiza a sus favorecedores al calidad y pureza de los artículos que expende, así como la legalidad en la pesa y afabilidad en el trato.

BEBA USTED Cervezas y Refrescos RICHMOND

VICTORIA O ARAGON

Son las marcas más populares de AZUCAR

Uselos y quedará satisfecho de su compra.—AL POR MAYOR SAN JOSE.—Frente al Royal Bank — LIMON.—Frente al mercado

Guillermo Niehaus

Mande teñir su pañolón, rebozo, chal, vestido, sotana, etc. a la

Tintorería Peralta

Al sur del Colegio de Señoritas

tinte fino y firme

CARLOS PERALTA OSORIO VICENTE PERALTA FLORES

Empresa de Funerales y Carruajes Manuel Polini

Desafia precios y servicios

Cervecería Traube

La de mayor capacidad en el País

LA CERVEZA TRAUBE hace un placer en la mesa y facilita la digestión.—Pídala siempre.

Fiesta de San Antonio de Padua

El jueves 13 del mes en curso se verificará en la iglesia de La Merced la fiesta de San Antonio de Padua con misa a las 8 a.m., en la cual predicará Fray Raimundo, de la Orden Dominicana.

Tan difundida como está la devoción a Sn. Antonio, entre los católicos, pocas serán las personas que no hayan acudido a él alguna vez para pedirle algún hallazgo o gracia.

Manifestémosle en su día que nuestra devoción está muy lejos de haber menguado, e impetremos del Cielo por su intercesión valiosa con más fervor que nunca, el remedio de las necesidades de la cristiandad y en particular las de nuestra patria tan probada en estos últimos tiempos por las pestes y otras calamidades.

Alajuela al día

ka fiesta del Corpus Cristi

Aunque un poco tarde hemos de referirnos hoy en pocas líneas a esta importante fiesta religiosa. La concurren-

cia a ella no dejó que desear. La procesión también con gran asistencia, fué a las diez de la mañana alrededor del Parque Central.

Los altares, todos sumamente sencillos, pero arreglados con un gusto admirable. En todos ellos había abundancia de variadas flores, arregladas en formas caprichosas y niñitas preciosamente ataviadas, contribuían a aumentar la hermosura de los cuatro altares. Para las señoritas a cuyo cargo estaban esos trabajos va nuestra felicitación por la agradable sorpresa que a todos nos proporcionaron. Una fiestecita de confianza

Vuelo supremo

La casa Pathé de Paris nos presenta lujosamente su última obra titulada: "Le Vol Supreme" interpretada por la bella artista Gabrielle Robinne y M. Croue ambos pertenecientes a la Comedia Francesa.

Magníficos paisajes de los Montes Pirineos, arriesgados vuelos en aeroplano realiza sobre las nieves eternas. Tal la película que se exhibirá el domingo 9 del corriente en el Municipal. CORRESPONSAL

TIP. DE SAN JOSE